

Echeverría, Lamberto de (1918-1987)

Área de Identificación

Código de Referencia: ES.37274.AUPSA/3.0//L.E.

Título /Nombre Atribuido: Echeverría, Lamberto de (1918-1987)

Título /Nombre Formal: Echeverría, Lamberto de (1918-1987)

[f] 01-01-1945 (Aproximada) / 10-02-1987

Nivel de descripción: Fondo

Área de Contexto

Historia archivística:

Historia Institucional/Reseña biográfica: Nace en Vitoria el 19 de junio de 1918. Se educa con los marianistas desde las primeras letras hasta el final del bachillerato. De 1934 a 1940 realizó sus estudios como seminarista en Vitoria, Logroño y Vergara. El 10 de agosto de 1941, previa dispensa de edad, se ordena sacerdote. Tras ser ordenado se traslada a Salamanca para estudiar Derecho Canónico. De 1941 a 1944 consigue el doctorado cum laude en Derecho Canónico por la Universidad Pontificia de Salamanca y la Licenciatura en Derecho Civil en la Universidad de Salamanca, y en 1947 el doctorado correspondiente en la Universidad de Madrid (actual Complutense), ya que por entonces la de Salamanca no concedía este título. El 15 de enero 1945 consigue la Cátedra de Derecho Civil en la Universidad Pontificia, y en 1955 la cátedra de Derecho Canónico de la Universidad de Salamanca. Desempeñó cargos muy diversos en la organización universitaria y numerosos cargos en el ámbito científico. Pero para él lo medular de su vida fue el sacerdocio. Su ministerio se inició en la parroquia rural de Azáceta. Después ejercería como sacerdote generalmente en el ámbito universitario. A escala local, ejerció la dignidad de Chantre en el Coro de la Catedral; en la Curia diocesana fue juez pro-sinodial, secretario del Consejo de Administración de la Diócesis, censor de libros... A escala nacional, fue asesor jurídico del Episcopado, Presidente de la Previsión Social del Clero, miembro de la Comisión Nacional para la revisión del rito mozárabe... Intervino también como consultor en la preparación y desarrollo del Concilio Vaticano II. Su principal apostolado fue el de la prensa: intervino en la fundación de `Surge`, fundó y dirigió personalmente, hasta su desaparición, el periódico sacerdotal `Incunable` (1948-1977). Destaca su decisiva intervención en la fundación y ulterior vida de PPC (Propaganda Popular Católica)=. Fue Consejero de la sección de periódicos y revistas de la UCIP (Unión Católica Internacional de la Prensa), miembro de la junta directiva de la `Federation Internationale des Quotidiens et Periodiques Catholiques`, miembro fundador de la Asociación de Escritores de Turismo y de la Asociación de Corresponsales y Colaboradores de España. Fue asiduo articulista en la prensa nacional y local. Colaboró también en la prensa internacional. Dirigió el Año Cristiano editado por la BAC y colaboró en la Gran Enciclopedia Rialp con unos 40 artículos hagiográficos. Fue uno de los 27 traductores del Código de Derecho Canónico, director del primer manual y la primera edición anotada de la BAC. En el orden científico publicó numerosos artículos. Como investigador tiene publicadas sus dos tesis doctorales e innumerables artículos. Se ocupó personalmente de la preparación y celebración de unas veinte reuniones de investigadores, algunas de ellas de carácter internacional. Asistió a lo largo de su vida a numerosos congresos y reuniones científicas. El campo principal de su inquietud investigadora fue el Derecho particular: desde 1947 reunió sínodos, concilios provinciales y plenarios, conferencias episcopales, etc. La colección alcanza 1250 piezas, algunas casi únicas, y constituye a juicio de los especialistas algo sin par en todo el mundo. En enero de 1980 hizo donación de esta colección sinodal a la Universidad Pontificia, además de una ingente colección de boletines oficiales de diócesis, conjunto que hará que en lo sucesivo cualquier investigación sobre el Derecho particular en la Iglesia tenga que pasar por Salamanca. Su jubilación en la Universidad de Salamanca llegó el 30 de septiembre de 1986. En varias ocasiones confesó sus ganas de emprender algunos proyectos que había dejado al margen. La elaboración, costosa, del Episcopologio Español Contemporáneo ocupó bastantes meses de su tiempo. Pero la muerte le sorprendió repentinamente, en plena calle, el 10 de febrero de 1987 en Madrid, dejando inacabados muchos de esos proyectos.

Forma de ingreso: DONACIÓN

Observaciones del Ingreso:

Nombre de la o de las autoridad(es):

Área de contenido y estructura

Alcance y contenido: Curriculum vitae, agendas, fotografías, correspondencia, apuntes, artículos, material de clase, documentación de congresos y viajes, discursos, informes, material de investigación para el Episcopologio y la Colección sinodal, dossiers de temática diversa, recortes de prensa, separatas, etc...

Valoración, Selección, Eliminación:

Nuevos Ingresos:

Organización:

Área de Condiciones de Acceso y Utilización

Condiciones de Acceso:

Condiciones de reproducción:

Lengua/escritura(s) de los documentos:

Características Físicas y Requisitos Técnicos:

Estado Conservación: ---

Observaciones conservación:

Índices de Descripción: